

## LIEN AFRIQUE MAI 2023



### Editorial

La joie de Pâques, avec Marie !

Le mois de Mai coïncide aussi avec le Temps pascal au cours duquel l'Église célèbre la victoire du Christ sur la mort, la victoire du bien sur le mal, l'éclatement de la gloire de notre Seigneur. La Vierge Marie, la première Apôtre, se réjouit avec nous et nous offre en même temps un modèle solide, fiable pour notre vie chrétienne et religieuse. Elle a cheminé avec nous tout ce mois durant. Nous la remercions pour toutes les grâces qu'elle nous a obtenues de son Fils et continuons à lui offrir l'ordinaire de nos vies.

Nous rendons grâce à Dieu pour la présence de notre sœur Christina Park dans notre Région Afrique, pour l'expérience faite ici ensemble, pour son sourire, son sens de l'humour. Nous avons eu la joie et le bonheur de faire connaissance de cette sœur aînée, simple et fraternelle. Bon retour en Corée et très bonne mission à elle.

Que l'Esprit Saint nous accompagne dans le chemin de nos missions. Alors, laissons-nous mener par l'Esprit !



Sr Marie Antoinette BISSIE

## SECTEUR COTE D'IVOIRE

### COMMUNAUTE DU NOVICIAT

Pour marquer le thème de L'année : « Auto prise en charge progressive de la Région Afrique », les novices, soutenues par les sœurs formatrices ont initié quelques projets pour la prise en charge de la communauté : installer les ventilateurs (plafonniers) dans leurs chambres, étant donnés les effets du réchauffement climatique ; relancer le poulailler en nourrissant les poulets des maïs de notre champ. La source principale de leurs recettes, c'est donc notre champ dans le terrain derrière le noviciat. Elles ont appris à fabriquer les sirops de citron, de gingembre et l'huile de palme avec les fruits de notre champ qu'elles ont mis en vente dans la boutique paroissiale.

Pour rester en communion avec le secteur Congo pour les 75 ans de présence missionnaire et avec la Congrégation pour les 275<sup>ème</sup> de la naissance au ciel de notre Père Vatelot, les novices ont appris l'hymne en l'honneur du Fondateur composé à Kisangani.



## COMMUNAUTE DE NIANGON

Ce 25 mai 2023 a eu lieu à l'école de spécialité en Anesthésie Réanimation une rencontre avec notre responsable de filière (Mme Gnepa) et les responsables de l'association des anesthésistes réanimateurs de côte d'Ivoire sur l'importance de l'EPU (Enseignement Post-universitaire) sur notre spécialité

Le 28/04 sœur Bienvenue est partie à Kinshasa pour le conseil.

Le 30/04 à l'occasion de la journée mondiale de prière pour la vocation, le groupe vocationnel de Saint Pierre où la sœur Émilienne est responsable a organisé la fête pour motiver les jeunes de la paroisse. Nous avons invité quelques séminaristes et la sœur Nicole qui ont donné le récit de leur vocation. La fête fut très belle.

Le 22 mai retour de sœur Bienvenue et l'arrivée de sœur Micheline Denga dans notre communauté pour les soins.

Sortie détente à Île Boulay.



## COMMUNAUTE DE BOUAKE

Lundi 01 : Journée dédiée à la fête du travail : Sortie des Religieux(ses) de BOUAKE à BEOUMI. Sœurs Elie-Vianney et Marlaine y ont participé. Sortie du personnel de Centre Jean-Baptiste Vatelot, sœur Danièle a y pris part.

Mardi 09 : Sœur Roselyne a participé à la rencontre du Doyenné pour les bilans de l'année.

Samedi 20 : Les équipiers du Rosaire dont la Sœur Roselyne fait membre, sont venus prier à la communauté.

Lundi 22 : Messe pour l'au revoir de sœur Christina célébrée par le Père Felix DESSA, Vicaire de la Paroisse Saint Martin. Après la messe, la Communauté a partagé un repas fraternel avec les Pères de la Paroisse.

Jeudi 25 : Les sœurs Roselyne, Danièle, Franciska et Christina se sont rendues à Abidjan pour le retour de sœur Christina et Franciska en Corée.

Samedi 27 : Sœur Elie-Vianney et Marlaine ont participé à la messe mensuelle des Consacrés chez les Bénédictins.



## SECTEUR RD. CONGO

### COMMUNAUTE DE KINSHASA

Le 28 /04 : Arrivée de Sœur Albertine et ses conseillères dans communauté pour le conseil.

Du 27 Avril au 05 mai la sœur Fabienne a participé à une formation sur la prise en charge médicale physico sociale et santé mentale des survivants des violences basées sur les genres.

Depuis le 05 / 05, la sœur Annie avait fini son stage au centre de santé Etonga de Nsele et elle est affectée au centre Hospitalier de kisenso.

Du 09 au 22/05 : Passage de la sœur Micheline Denga à la communauté de Kinshasa pour les soins en Côte d'Ivoire.

Du 12 au 25/05 : séjours des sœurs Marie, Francine et Christine pour la formation sur la comptabilité. Et le jeudi 25 elles ont pris le vol pour Kisangani ensemble avec sœurs Albertine et Charlotte.

Du 13 au 19 Mai, la sœur Fabienne a participé à la formation sur la comptabilité avec madame Madeleine à kimwenda, les sœurs Leticia et Rodeline en raison d'étude, elle n'ont pas pu suivre toute la session jusqu'à la fin.



## COMMUNAUTE DE SAINTE ANNE

- Le 25 avril : Sr Michelle, les postulantes Mireille et Bibiche ont participé à la conférence animée par l'Abbé Jacques BOLOMBE à la paroisse Ste Famille de kabondo dans le cadre des festivités des 75 de présence des soeurs en RDC.
- Le 30 avril : la communauté Ste Anne a participé à la messe du Bon Pasteur qui a eu lieu au petit séminaire Ste Thérèse de Madombe. Lors de cette messe, la postulante Ange Christiane a lu la deuxième lecture. A la fin de la messe il y a eu l'animation des stands, des prestations de différents formés et aspirants, puis s'en est suivi le partage d'un repas fraternel.
- Le 05 mai : Sr Michelle et les postulantes ont effectué un voyage sur Banalia dans le but de ramener Sr Micheline à Kisangani. Ce voyage a été une belle expérience et une belle découverte pour certaines Postulantes qui découvrent Banalia pour la 1<sup>ère</sup> fois.
- Le 09 mai, sœur Michelle et Sœur Jocelyne accompagnent Sœur Micheline à l'aéroport pour son voyage sur Kinshasa.
- Le 10/05/2023, Sœur Michelle a donné une formation sur « l'agir éducatif à la Doctrine Chrétienne aux collaborateurs » de nos œuvres : complexe scolaire Mashahidi, Ecole Maternelle Chemchem, foyer et atelier Maendéléo.
- Le 14 mai : les postulantes ont participé à la recollection mensuelle animée par l'Abbé Maximilien, Curé de la Cathédrale Notre Dame du Rosaire. Cette recollection avait pour thème : « l'Eucharistie Source vivifiante de ma foi Chrétienne ». L'abbé les a exhortées à être une Eucharistie permanente par leur vie.
- Le 15 mai : la communauté a participé à la messe de requiem et à l'enterrement du novice Combonien Dieudonné. La Messe a été célébrée par l'archevêque et l'enterrement a eu lieu au petit séminaire.
- Le 17 : La communauté Ste Anne a vidé son 2<sup>ème</sup> étang. Cette fois-ci, la pêche n'était pas miraculeuse comme pour la 1<sup>ère</sup> fois.

- Les 18 et 19 mai, Sœur Michelle va prêter main forte à Mashahidi en l'absence des sœurs.
- Le 20 mai, Sœur Michelle et les postulantes vont à la fête d'Edith Stein au Philosophât et sœur Catherine participe à la messe de suffrage de sœur Régine petite sœur de l'évangélisation.

## COMMUNAUTE DE BUMBA

Tout est calme chez nous. Nous savourons les bonnes mangues... vraiment comme elles sont douces et délicieuses !! Comme nous avons dit les mois passés, la petite saison des pluies avait commencé doucement. Malheureusement, cette petite saison a fait beaucoup de sinistrés. Pour aller vers le pont MOLUWA, il faut prendre au moins trois pirogues pour traverser cette rivière. L'inondation se fait voir. Nous sommes de nouveau coupés avec les gens qui habitent après le pont Moluwa. Ces pluies favorisent les cultivateurs mais les habitants de l'autre côté de la rivière Moluwa souffrent.

29/04 : fête des enseignants. Normalement, la fête de enseignants c'est le 30 avril de chaque année. Puisqu'elle tombe un dimanche, cette fête est renvoyée au samedi 29 avril. Tout le complexe Notre-Dame s'est habillé en pagne bleu. Que c'est beau de voir tous nos enseignants avec ce joli pagne.



### Au programme :

- Le défilé digne de son nom. Chaque école passe devant les autorités avec sa pancarte. Les habitants de Bumba sont très heureux d'assister et de revivre ce défilé après autant d'années.
- Un partage de repas avec tout le corps enseignant. Les écoles conventionnées catholiques se sont retrouvées à l'école primaire Notre-Dame pour la fête.



01/05 : " Fête du travail " Le gouvernement recommande qu'il n'y ait pas de défilé et que tout se passe dans la méditation. Dans notre territoire de Bumba, nous l'avons observé. Néanmoins, le personnel de

l'Hôpital Notre-Dame s'est retrouvé dans un espace de la place pour la fête. Une très belle soirée.



L'école Maternelle s'est retrouvée quelque part pour dire aurevoir à l'enseignante Louise qui part à la retraite.



03/05 : Journée internationale de liberté de la presse. Les journalistes de nos différentes radios ont organisé quelques activités : Conférence, foot, rafraichissement.

08/05 : : Les épreuves d'Etat (hors-session) ont commencé avec la dissertation sur toute l'étendue de la République. Nous sommes contents de voir les élèves, très courageux pour commencer cet examen. Bonne chance à tous.

12/05 : La journée Internationale de l'infirmier est célébrée dans le monde entier le 12 mai, jour anniversaire de la naissance de Florence NIGHTINGALE. Chez nous, une organisation est faite au niveau de la Zone de Santé.



### Au programme :

- Match de foot entre les élèves de différentes écoles de santé contre les infirmiers
- La caravane (lieu de rencontre) Hôpital Général de Référence
- Conférence avec le thème international (lieu-ISTM)

### Thème International : " Nos infirmières. Notre avenir. "



- Partage fraternel avec tous les infirmiers de la Zone de Santé de Bumba.

15/05 : Le Gouverneur de la Province a levé la suspension faite à l'administrateur de territoire depuis quelques mois. La population est heureuse de retrouver son administrateur.

17/05 : "Journée Fériée en RDC" Cette journée est dédiée aux Forces Armées Congolaises. Chez nous les différentes unités ont fait une marche dans nos rues. Après cette marche, le gouverneur de la Province séjournant à Bumba a fait un discours demandant à toutes ces forces d'être unies, comme un seul homme pour combattre l'ennemi et protéger la population. Il leur a offert quelques sacs de riz et une enveloppe consistante.

21/05 : Première communion. Nous avons accueilli 200 nouveaux chrétiens.

28/05 : les jeunes de lumière, étape de lucidité, ont effectué un déplacement à 16 km de Bumba à la paroisse Sainte Monique de Bongolu pour la récollection. Après la bénédiction par le curé de la paroisse, nos jeunes ont fait un petit pèlerinage à pied, accompagnés de deux encadreurs pour la route. Les enseignements ont été donnés par les initiateurs, sœurs Marguerite FMM et AMBOYO y ont participé, 36 jeunes ont pris part à cette récollection. Tout s'est très bien passé dans l'ensemble.



## COMMUNAUTE DE KABONDO

Dimanche /23 /04 : A l'occasion du jubilé de diamant de notre présence missionnaire en République démocratique du Congo, la sous-commission de vocation avait organisé la première conférence qui avait pour thème Notre mission hier et aujourd'hui. Elle avait été animée par l'Abbé Jacques BOLOMBE. Beaucoup de paroissiens de la sainte famille ont pris part à cette conférence.

Dimanche 30/04/2023 dimanche du bon pasteur, la Journée mondiale dédiée à la prière pour les vocations. Pour marquer cette journée une messe a été dite par monsieur l'abbé Victor MBATU. Après la messe, présentation des panneaux des différentes Congrégations suivie des activités culturelles organisées par les différentes paroisses. Sœur Thérèse a participé à cette journée avec les aspirantes de notre Congrégation et de la paroisse.



Du lundi 8 au jeudi 11 mai, nos élèves du foyer Maendeleo ont fait la première partie de leur jury d'Etat sur la dictée française et la mathématique.

Mercredi 9/05: La sœur Michelle a animée une formation sur « Agir éducatif des Sœurs de la Doctrine Chrétienne » à tous les personnels de nos œuvres.



(Mashahidi, Chem-Chem, Foyer Maendeleo)

Dimanche 14/05 : Les sœurs Faustine et Micheline ont participé à la récollection des agents pastoraux. Elle avait pour

thème « Approfondir ma vie de consacrée à l'exemple de Marie » Elle a été animée par le père WILLY prêtre du sacre cœur de Jésus.

**COMMUNAUTE DE MASHAHIDI** : Pas de nouvelle

**COMMUNAUTE DE BANALIA** : Pas de nouvelles

